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           Dal 21 al 23
Moda & Oro
Busto Arsizio - Malpensafi ere
Una fi era creativa e coinvolgente
con prodotti tessili ed orafa

▲

            Dal 21 al 23
Inverart
Inveruno - Area Fiera
Collettiva multidisciplinare
e tante iniziative ed eventi

▲

           Dal 21 al 23
Mercatini francesi
Novara - piazza Puccini
Un momento magico e ricco
di emozioni e tantissimi regali

▲

 Dal 22 al 23
Week end con il panettone
Milano - teatro Litta
Fine settimana alla scoperta del 
panettone con degustazione

▲

 Dal 22 al 23
Natale a Villa Bozzolo
Casalzuigno, Varese
I regali di Natale più originali
e le tavole fl oreali più belle

▲

 Domenica 23
Festa dello Sport
Buscate - Sala Civica
Grande Festa dello Sport. Ci sarà 
anche Beppe Saronni
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Abbiategusto 2008
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Cuggiono - Cuggiono Giovani
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Don Carlo
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la prima della Scala
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           Giovedì 27
Notti Amare
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Manera e Penoni in scena
direttamente da ‘Zelig’
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Mercatini e idee regalo aspettando il Santo Natale
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N  
onostante il periodo non 
sia certo dei migliori, 
visti gli ultimi fatti ac-
caduti nel ‘nostro’ ae-
roporto, si è tornati a 
parlare di Malpensa e di 

terza pista. Sea ed il Mitre, l’isti-
tuto di ricerca statunitense leader 
nello sviluppo avanzato del sistema 
aeronautico, hanno, infatti, presen-
tato, martedì scorso, all’Università 
‘Bocconi’ di Milano, lo studio, ef-
fettuato tra il 2004 ed il 2006, sui 
possibili sviluppi dell’aeroporto 
varesino che coincidono anche con 
la tanto dibattuta e contrastata terza 
pista. Dopo una breve introduzione 
da parte del presidente della socie-
tà che gestisce gli scali milanesi, 
Giuseppe Bonomi, gli esperti del 
Mitre hanno illustrato ai presenti, 
sindaci, autorità ed anche giornali-
sti, che cosa è emerso dagli studi 
svolti, spiegando che, anche se il 
clima si è visibilmente modificato 
rispetto ai primi scenari, si prospet-
ta come la crisi verrà superata ed 
i flussi torneranno ad aumentare. 
In questo senso, quindi, sembra 

Sul fatto che lo studio presentato martedì mattina a Milano sia 
stato fatto da tecnici esperti e preparati sotto tutti i punti di vista 
non c’è alcun dubbio. Ciò che, invece, lascia perplessi sono alcuni 
dettagli, importanti, che, forse, sono stati presi in considerazione 
solo in modo parziale e marginale. Perché presentare questo studio 
oggi che Malpensa sta vivendo un periodo di crisi? Non è quasi un 
controsenso? E ancora: Si è parlato dell’esposizione rumori, e per 
quanto riguarda l’effetto viabilità nelle aree attorno all’Aeroporto? 
Ed il discorso qualità dell’aria? Per non parlare poi dell’impatto 
delle Comunità che ruotano attorno a Malpensa? Sono in tanti a 
chiedersi che cosa cambierà, se la terza pista, per ora si tratta solo 
di uno studio, per la realizzazione mancano ancora alcuni passaggi 
fondamentali, porterà benefici o svantaggi. Le domande poste qui 
sopra non sono solo le nostre, ma sono gli interrogativi dei Sindaci 
e dei cittadini che vivono nelle 
zone adiacenti allo scalo e 
che, ormai da diverso tempo, 
chiedono spiegazioni e dettagli 
in merito alla situazione e 
che sono preoccupate perché 
vedono modificato un territorio 
e le sue aree. Il tempo dirà 
che cosa accadrà. Non rimane, 
quindi, che attendere, per 
avere, magari, maggiori e più 
concrete risposte... 

Uno studio dettagliato, anche se...

necessario muoversi in una sola 
direzione che si chiama appunto 
‘terza pista’. IL PROGETTO E 
LO STUDIO EFFETTUATO: 
Secondo quanto emerso dalle veri-
fiche svolte dai 16 esperti del Mitre 
di Washington la terza pista (è que-

sta l’unica ipotesi giudicata valida 
per l’ubicazione) sarà lunga 2400 
metri, parallela e collocata a sud 
ovest dell’attuale coppia di piste, 
orientata 1211 metri ad ovest della 
pista 35L, con uno spostamento di 
quest’ultima di 280 metri a sud, per 

Si torna a parlare di terza pista
Presentato in Bocconi a Milano lo studio del Mitre di Washington 

permettere le partenze indipenden-
ti. Secondo il progetto del Mitre, 
comunque, la creazione della terza 
pista (ci vorranno anni per realiz-
zarla, tenendo conto del fatto che 
le operazioni su tre piste, una delle 
quali dovrebbe funzionare in modo 
indipendente rispetto alle altre due, 
richiedono lo sviluppo di proce-
dure, che non sono attualmente in 
uso in Italia ed un addestramento 
mirato dei controllori di traffico 
aereo) non provocherà un aumen-
to dell’esposizione al rumore per 
le cittadine circostanti l’aeroporto 
e l’area interessata, ad eccezione 
di una moderata esposizione che 
riguarderà una piccola parte della 
frazione lonatese di Tornavento. 
Nelle zone interessate dal rumo-
re si procederà, tramite sviluppi 
tecnologici ed appositi sistemi a 
contribuire ad una riduzione limi-
tandone, così, l’impatto. Qualora 
l’ipotesi terza pista verrà giudicata 
idonea e, successivamente, realiz-
zata, Malpensa sarà a posto almeno 
fino al 2020. Ora bisognerà atten-
dere per vedere cosa succederà. E 
per capire se ci sarà davvero un 
rilancio dell’Aeroporto di Malpen-
sa, con la conseguente uscita dal 
periodo di crisi attuale.

di Alessio Belleri
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I
l mondo dello sport, così 
come la vita di tutti i gior-
ni, è fatto di scelte e deci-
sioni importanti. L’articolo 
che state per leggere parla 
proprio di queste. E’ dei 

giorni scorsi, infatti,  la notizia di 
una giovane promessa del basket, 
Domenico Reverberi, 22enne di 
Sant’Ilario, che, dopo due positi-
vissime stagioni a Cavriago, nella 
ex B2, quella che ora è la serie B 
dilettanti,  ha deciso di dare l’ad-
dio alla pallacanestro e di lasciare 
il parquet per il sacerdozio. Una 
decisione importante e carica di 
significato, maturata dopo anni di 
studi e di approfondimenti, come 
lo stesso Reverberi ha raccontato 
in alcune sue interviste, apparse su 
quotidiani nazionali o televisioni. 
“Una prima idea della vocazione 
- ha raccontato - mi è venuta su-
bito dopo l’esame di maturità. Poi, 
però, ho preso altre strade, mi sono 
trovato una ragazza ed ho collabo-
rato in parrocchia come educatore. 

Ha lasciato il basket per Dio
L’estate scorsa, infine, Dio mi ha 
chiamato di nuovo e stavolta ho 
deciso di dirgli di sì”. Domenico 
ha spiegato che, comunque, il cam-
pionato attual-
mente in corso 
con gli amici 
e compagnia 
di Sant’Ila-
rio lo porterà 
a termine, 
r i u s c e n d o , 
c o n t e m p o -
raneamente, 
a conciliare 
lo sport e gli 
al lenamenti 
con le lezioni 
in seminario 
e la vita in co-
munità. Una 
scelta, come 
detto, matura-
ta nel corso de-
gli anni, da quando aveva 18 anni 
fino ad oggi che ne ha 22. “La scelta 
è maturata - ha spiegato nell’inter-
vista - grazie alle esperienze degli 
ultimi mesi, in particolare il cam-
po estivo con il Movimento Gio-

vani della ‘Familiaris Consortio’, 
la collaborazione con la comunità 
‘Giovani e Riconciliazione’, nella 
diocesi di Cagliari, e l’ultima sagra 

parrocchiale, 
di cui da anni 
sono uno dei 
responsabi-
li”. Il 22enne 
ha poi rac-
contato come 
in tanti gli 
siano stati 
vicini in que-
sta sua deci-
sione, dagli 
amici e com-
pagni di pal-
l acanes t ro , 
alla famiglia 
ed alle tante 
persone che 
gli vogliono 

bene. “Sicura-
mente è stata una scelta ponderata, 
difficile, ma, al contempo, respon-
sabilizzante. L’idea di fare carriera 
nella pallacanestro ce l’avevo ec-
come. Ma alla fine ho deciso il me-
glio per me. Ho rinunciato ad una 

cosa che mi piaceva, in nome di 
un bene più grande”. Un gesto che 
deve fare riflettere e che fa capire 
quante emozioni riesca a regalare il 
mondo dello sport. Un mondo che, 
nel suo insieme, è fatto di tanto 
coinvolgimento. Abbiamo voluto 
raccontarvi questa storia, un po’ di-
versa dalle solite legate allo sport, 
ma comunque significativa ed im-
portante. Un racconto particolare 
che riesce a regalare emozioni. Do-
menico non è stato l’unico sportivo 
che, negli anni, ha fatto una scelta 
di vita così importante. Prima di 
lui, infatti, ce ne sono stati altri. Per 
citarne alcuni: la più nota è quel-
la francescana di Luca Blasetti, 
alfiere della Sebastiani Rieti anni 
‘80, o ancora Piacentini, che ha 
preso i voti come l’arbitro parmen-
se Strozzi che, proprio a luglio di 
quest’anno, è stato consacrato alla 
professione religiosa Missionaria 
Saveriana. Auguriamo a Domeni-
co di proseguire nella sua scelta di 
vita religiosa, certi che in essa egli 
saprà dedicare con gioia un impe-
gno ancora più grande di quello di-
mostrato finora nello sport.

di Alessio Belleri
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C
i sono giovani che sono 
delle vere e proprie pro-
messe dello sport. Marco 
Marzano, corridore della 
Lampre, che annovera 
tra le sue fila il Campione 

del mondo Alessandro Ballan ed il 
vice e vincitore del Giro di Lom-
bardia Damiano Cunego, sembra 
essere uno di questi. Pochi giorni 
fa lo abbiamo incontrato nella sua 
abitazione e con lui ci siamo intrat-
tenuti alcuni minuti parlando della 
sua carriera e fa-
cendogli alcune 
domande di ca-
rattere generale. 
Nato a Cuggio-
no il 10 giugno 
1980, Marco è un 
fortissimo scala-
tore, un gregario 
utilissimo al suo 
capitano ed un 
ragazzo che, con 
le sue qualità ed 
intraprendenza, è 
riuscito in questi 
anni a mettersi in 
mostra nel palco-
scenico ciclistico 
nazionale ed in-
ternazionale. Nel 
suo curriculum 
sportivo, come 
dilettante, ci sono 
un grandissimo 
Giro d’Italia nel 2004, Giri della 
Valle d’Aosta, 4 corse internazio-

Marzano: una vita da gregario
nali in linea, mentre, da professio-
nista, è secondo al ‘Brixia Tour’ ed 
ottiene diversi e significativi piaz-
zamenti. Nei minuti trascorsi in 
sua compagnia mi colpisce subito 
la sua serenità e la pacatezze nelle 
risposte, propria degli atleti che si 
sono sudati tutto quello che hanno. 
Quando hai iniziato a correre? 
“A 10 anni, nella categoria G5, 
nel Velo Club Raffaele Marcoli di 
Turbigo. Qui sono rimasto fino agli 
Allievi, per poi passare agli Junio-
res, nella Bustese e, quindi, diven-
tare Dilettante (ho corso nella Pool 
Cantù, Even Feralpi e Pagnoncel-
li)”. Parliamo ora di Marzano 

professioni-
sta... “Nel 
2004 sono 
stato invitato 
dalla Lampre 
per uno stage 
ed al termine 
il team mana-
ger Giuseppe 
Saronni mi ha 
fatto entrare 
ufficialmente 
nel gruppo”. 
Chi ti è stato 
più vicino in 
questa tua 
avventura? 
“La mia fa-
miglia è stata 
molto impor-
tante. Mio 
papà mi ha 
sempre ac-
compagnato 

alle gare ed ha sempre fatto il tifo 
per me. Poi i miei compagni e molti 

amici dell’infanzia”. Allenamenti, 
corse, preparazione e gli impegni 
s co las t i c i : 
come li hai 
affrontati? 
“Ho con-
seguito il 
diploma di 
perito elet-
trotecnico, 
facendo fa-
tica a conci-
liare le due 
cose. Però 
non ho mai 
m o l l a t o , 
consapevole 
che il tito-
lo di studio 
fosse impor-
tante”. Cosa 
ti ha dato e 
ti sta dando 
il ciclismo? 
“Mi ha por-
tato ad ave-
re una predisposizione alla fatica, 
al sacrificio, imparando a godere 
quello che si conquista”. Che con-
sigli ti senti di dare ai giovani? 
“Fate lo sport con passione senza 
avere fretta di arrivare. Fate un 
gradino alla volta cercando di non 
bruciare le tappe”. Marco, tu sei 
un gregario, ma che cosa signi-
fica questa parola? “Un gregario 
è un corridore che cerca sempre di 
aiutare il suo capitano e la squadra 
a raggiungere determinati obiettivi. 
Nel mio caso la Lampre mi ha sem-
pre gratificato. Io ed il mio capita-
no, Damiano Cunego, siamo anche 
ottimi amici. Questo ruolo, datomi 

da Giuseppe Saronni, lo sento mio, 
come un grande riconoscimento”.  

Ed ora par-
liamo di un 
argomento 
che è mol-
to discusso, 
soprattutto, 
nel ciclismo: 
il doping... 
“Il ciclismo 
sta facendo 
molto per 
‘combatter-
lo’. Pensa 
che noi pro-
f e s s i o n i s t i 
di serie A e 
B, in tutto il 
mondo, ver-
siamo il 3% 
del nostro 
s t i p e n d i o , 
più il 3% dei 
premi, a que-
sti si aggiun-

gono le quote delle società, per ef-
fettuare sempre i controlli. Diversi 
sono i controlli durante l’anno e 
dobbiamo avvisare la Federazio-
ne dei nostri spostamenti, così da 
essere rintracciabili in qualsiasi 
momento”. Cosa ti aspetti dal fu-
turo? Quali i sogni ed i traguar-
di? “Dal punto di vista personale 
avere una famiglia, anche se since-
ramente in questo momento non ci 
penso. Per quanto riguarda la mia 
vita da atleta rimanere nel mondo 
del ciclismo, lavorando sempre 
con lo stesso entusiasmo e la stessa 
passione per ottenere importanti e 
prestigiosi riconoscimenti”.     

di Egidio Marcoli

s6

e

sSPORTsabato 22 novembre 2008



S
ta entrando nel vivo la sta-
gione della Ticino Han-
dicap di Cuggiono. Nella  
2^ giornata del Campio-
nato Regionale di calcio 
a sette CIP, la formazione 

cuggionese, non è, purtroppo, riu-
scita ad ottenere un risultato posi-
tivo per la classifica, avendo perso 
con la PAD di Busto Arsizio. Una 
gara che ha, comunque, messo in 
evidenza impegno e determinazio-
ne. Il percorso verso i Campionati 

Grazie a ASD Ticino
lo sport è amicizia

Italiani sarà lungo e difficile, ma la 
voglia di imparare cose nuove c’è 
ed è forte, come sono forti ed im-
portanti le risposte che arrivano dal 
campo e dagli allenamenti. Dalla 
società un grosso ‘in bocca al lupo’ 
a tutti per le prossime avventure, 
uno particolare, invece, all’ultimo 
arrivato Andrea che, a soli 14 anni, 
ha disputato il suo primo incontro 
ufficiale con la rappresentativa di 
Cuggiono, dimostrando voglia di 
crescere.   

S
i è conclusa domenica 
scorsa con il tradizionale 
pranzo sociale l’intensa 
stagione agonistica del 
Tennis Club Buscate. In 
60, tra invitati e soci, si 

sono ritrovati al ristorante ‘Da Ma-
riuccia’ di Malvaglio, meritevole 
sponsor dell’Associazione. Tra i 
presenti, il vice sindaco di Buscate 
Marco Mascazzini ed il responsa-
bile del Circolo Tennis Parabiago 
Mattia Cerutti, con il quale da ot-

Tennisti di Buscate
al... pranzo sociale

tobre si è intrapresa una collabo-
razione tennistica. Inoltre, durante 
l’iniziativa, sono stati premiati tutti 
gli atleti che si sono classificati nei 
primi posti e, come degna conclu-
sione, grande sottoscrizione a pre-
mi. Il prossimo appuntamento con 
il Tennis Club è per domani, dome-
nica 23, con le premiazioni di tutte 
le Associazioni sportive durante la 
‘Festa dello Sport’ a partire dalle 
15.30 presso la sala civica di Piaz-
za della Filanda.

L
a società sportiva Karate 
Team Turbigo ha ripreso 
a pieno regime e si è pre-
sentata al pubblico con 
diverse novità. Anzitutto, 
il gruppo ha avuto un in-

cremento degli atleti (oggi conta in 
totale 40 iscritti). Questo traguardo 
significativo ha spinto i dirigen-
ti ad aggiungere ai corsi esistenti 
una sessione più ‘specialistica’: il 
secondo sabato, di ogni mese, du-
rante il pomeriggio, il Karate Team 
proporrà una lezione di approfon-

Importanti novità
per il Karate Team

dimento su alcuni aspetti dell’arte 
marziale giapponese, in partico-
lare affrontando esercizi di Kata, 
Kumite e Kion. Un’altra novità di 
rilievo è stata l’apertura di un corso 
di Karate a Robecchetto con Indu-
no: la seduta di allenamenti si tiene 
presso la palestra delle scuole Me-
die il venerdì, dalle 17 alle 18. Il 
prossimo appuntamento per il Ka-
rate Team sarà il prossimo venerdì 
19 dicembre, giorno della consueta 
sessione di esami ed occasione per 
lo scambio degli auguri di Natale. 
Per ulteriori informazioni consul-
tate il sito internet: www.karatete-
amturbigo.it. 

di Luca Bottini

   Foto di gruppo per il Karate Team Turbigo

   In 60 alla cena sociale del Tennis Buscate   La Ticino e la Pad durante la partita
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Un viaggio di aiuto e speranza
S 

ono persone comuni che, 
però, a differenza, di tan-
ti altri, hanno deciso di 
‘spendere’ il loro tempo 
libero aiutando chi è meno 
fortunato o si trova in pe-

ricolo o diffi coltà, mettendo molto 
spesso a repentaglio proprio la loro 
vita. Tutti noi sappiamo quanto sia 
importante l’attività che i Vigili del 
fuoco del distaccamento di Inveru-
no svolgono sul nostro territorio, e 
non solo...I primi giorni di gennaio, 
infatti, una delegazione dei pom-
pieri inverunesi, con loro ci saran-
no anche Vigili volontari e perma-
nenti di tutta la provincia di Milano 
e anche d’Italia, partirà, con due 
autoarticolati con container alla 
volta del Kosovo per portare aiuto 
alle popolazioni, alle famiglie ed ai 
bambini che, purtroppo, nella loro 
esistenza sono stati meno fortuna-
ti e che si trovano in situazioni di 
diffi coltà. Il gruppo, il 6 gennaio, 
giorno dell’Epifania, farà tappa nel 
Villaggio Italia, l’accampamento 
dell’Esercito italiano che in quelle 
terre si trova in missione di pace. 
L’intento del viaggio è distribuire a 

tutte le popolazioni di quei luoghi 
(gireranno, infatti, nei vari villaggi 
e paesi) generi di prima necessità, 
vestiti, giocattoli e tutto ciò che è 
necessario per aiutarli a superare i 
terribili momenti con i quali sono 
costretti a confrontarsi quotidiana-
mente. Un gesto di grande solida-
rietà ed umanità che sottolinea, an-
cora una volta, quanto enorme sia 

il cuore dei Vigili del fuoco, non 
solo di Inveruno, ma d’Italia e del 
mondo. L’invito è, quindi, rivolto a 
tutti: chi volesse contribuire, lo può 
fare, portando direttamente in ca-
serma ad Inveruno, via Lazzaretto, 
generi di primi necessità, pannoli-
ni o altro materiale, contattando il 
responsabile - organizzatore della 
missione, il Caposquadra dei Vigi-

Nei primi giorni di gennaio un gruppo
di Vigili del Fuoco volontari di Inveruno
partirà per la regione serba del Kosovo 
per portare aiuti alle popolazioni locali

▲▲

CLASSE ENERGETICA B

NEL CENTRO DI BUSTO GAROLFO (MI)
IN VIA MONTE BIANCO

ELEGANZA, QUALITA’, COMFORT
E IL

GRANDE VALORE DEL BASSO CONSUMO ENERGETICO

SOLO 44,1 kWh/mqa! e emissioni gas in atmosfera 
SOLO 16,4 kg/mqa!

BILOCALI-TRILOCALI-QUADRILOCALI

RISPARMIAMO IN BOLLETTA
E AIUTIAMO L’AMBIENTE !

VENDITA DIRETTA,
NESSUNA PROVVIGIONE SULL’ACQUISTO !INFO: Servigocase 02.439.98.458                  

Dr. Alessandro Rossi 393.95.25.878

PAGAMENTI PERSONALIZZATI,
POSSIBILITA’ ACCOLLO

Ottimo servizio autobus 
(OGNI 5 MINUTI!) per:
Legnano FS, Milano Molino Dorino MM
PARABIAGO FS,
CASTANO FS, BUSTO ARSIZIO
Autostrada A4 SOLO 5 KM (Arluno)
Autostrada A8 SOLO 6 Km (Legnano)

CONSEGNA MAGGIO 2009

La comodità di avere
tutto vicino a casa! :
Centro città,Centro 
commerciale,
Centro 
sportivo,Scuole,Banche

PREZZI A PARTIRE DA: 
BILOCALI € 110.000
TRILOCALI € 160.000

li del fuoco di Inveruno, Michele 
Marra, al numero 347/5863207. 
Non serve tanto, basta un piccolo 
gesto, per venire incontro alle po-
polazioni del Kosovo e perché an-
che i bimbi di quel Paese possano 
trascorrere, così come i nostri fi gli, 
il Natale e le feste sentendo il ca-
lore e l’affetto di persone che vo-
gliono loro bene. I Vigili del fuoco 
inverunesi non sono, comunque, 
nuovi a simili missioni. E’ ormai 
da diversi anni che una delegazio-
ne dei pompieri del distaccamento 
di via Lazzaretto si mette in moto 
per organizzare gesti di solidarietà. 
Sempre, nel corso di tutto l’anno. 
Importante, infatti, l’opera che i 
nostri volontari svolgono quotidia-
namente sul territorio, ogni volta 
che suona la sirena ed escono per 
prestare soccorso ad un incidente 
stradale, un incendio, un salvatag-
gio o tantissimi altri fatti. Ricordia-
mo ancora che il vostro aiuto potrà 
essere fondamentale. Un vostro 
semplice gesto, un vostro piccolo 
dono, non importa quale sarà, po-
trà essere importante e farà, sicura-
mente, sorridere un bambino. 
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C 
erchiamo di fare un po’ 
di chiarezza su una situa-
zione di vita drammati-
ca.  Eluana Englaro è una 
donna di 38 anni che, a 
seguito di un grave inci-

dente d’auto, dal 1992 si trova in 
uno stato medico particolare deno-
minato Stato Vegetativo Persisten-
te (SVP). Eluana non è in coma: 
lo SVP è una condizione in cui il 
cervello si trova danneggiato in 
modo che la zona che gestisce tutte 
le attività coscienti è compromessa 
o isolata dal resto del sistema ner-
voso. Resta attiva la parte del cer-
vello che gestisce le attività vitali: 
un paziente in SVP conosce il ciclo 
veglia-sonno, gestisce normalmen-
te la regolazione termica del corpo, 
respira autonomamente e realizza, 
in modo più o meno compiuto, i 
riflessi fondamentali (tra cui la de-
glutizione, la tosse, etc). Eluana ha 
una famiglia, degli amici, che con 
lei condividono questo dramma ter-

“Un dramma che fa riflettere” 
Il caso di Eluana Englaro e il dibattito di bioetica che ne consegue

ribile.  Ciò che costoro affermano è 
che la condizione in cui Eluana si 
trova non doveva essere. La stessa 
giovane aveva più volte espresso di 
fronte all’esperienza di alcuni ami-
ci sottoposti 
a rianima-
zione, che 
non avrebbe 
mai voluto 
essere riani-
mata. Pur-
troppo que-
sta volontà 
non è stata 
rispettata e 
quell’inter-
vento l’ha 
c o n d o t t a 
all’SVP. Il 
padre chie-
de che sia 
ripristinata la volontà della figlia, 
ma qui sta il serio problema che 
potremmo esprimere così: il tempo 
non può essere riportato indietro.  
Non si può cancellare quella prati-
ca di rianimazione pur in nome di 
un principio bioetico fondamentale 

quale quello dell’autodetermina-
zione delle cure. Ecco perché que-
sta richiesta si trasforma in qual-
cosa di diverso: togliere Eluana da 
questo stato diventa toglierle l’uni-

ca cosa che 
la tiene in 
vita, come 
tiene in vita 
ciascuno di 
noi: l’ali-
mentaz io-
ne.  Eluana 
infatti è 
alimentata 
a t t raverso 
un sondino 
n a s o - g a -
strico e una 
flebo. Ma 
questa pro-
cedura non 

è chiaramente una terapia (il son-
dino nutre Eluana, non la cura) e 
tanto meno una cura sostitutiva 
(cioè non sostituisce una funzione 
mancante come può essere un re-
spiratore artificiale per chi ha una 
carenza polmonare). Questa è la 

I soci dell’Associazione Luca Coscioni e una sentenza attesa da tempo. Ed ora il testamento biologico
Una situazione delicata ed estremamente personale, per questo proponiamo anche un commento tratto dal sito www.lucacoscioni.it che 
supporta la decisione della Corte di Cassazione. “I giudici - commenta Maria Antonietta Farina Coscioni - hanno evidentemente deliberato 
secondo scienza e coscienza, non c’è stata da parte loro alcuna invasione di campo. I giudici della Cassazione hanno dimostrato di essere 
in sintonia con la maggioranza del paese, se è vero che oltre l’80 per cento degli interpellati sostiene che è favorevole alla richiesta di 
interruzione di cure. Si sono stati evitati dogmatismi e si è riconosciuto, come del resto prescrive la Costituzione, che la vita umana in 
quanto tale è libera e che la volontà del paziente è preminente e va sempre garantita e tutelata. Ora, credo che l’unica cosa da fare sia 
quella di rispettare non solo la sentenza, ma il dolore e la lacerazione che in questi anni hanno accompagnato la famiglia di Eluana.

di don Stefano Cucchetti questione moralmente drammatica: 
Eluana vive in una condizione al li-
mite e non voluta da lei, ma non c’è 
nulla che la tenga in questo stato se 
non il cibo, come per ciascun altro 
di noi. Una seria riflessione mora-
le su questo caso comporterebbe 
un’analisi di tutta una serie di pro-
blematiche  relative al senso di un 
aiuto artificiale alla vita e al valore 
e alla gestione di una determinazio-
ne personale delle cure . Ci sembra 
però, che tutto ciò debba partire da 
questa consapevolezza: il dramma 
fondamentale di ogni vita è l’ir-
reversibilità degli errori vissuti e 
subiti. Pretendere un’inversione 
della linea del tempo significa in 
questo caso privare quella giovane 
donna del cibo che la nutre. Esito 
di questa pretesa però non potrà 
essere il  ripristino della volontà, 
ma semplicemente la sua morte per 
fame. (Don Stefano Cucchetti, nato 
a Cuggiono nel 1978, è stato assi-
stente di Teologia Morale presso la 
‘Pontificia Università Gregoriana’, 
ora insegna Bioetica presso il Se-
minario di Venegono). 
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U
na mostra fotografica 
per ricordare un grande 
campione ed un uomo 
straordinario. La scorsa 
domenica 16 novembre 
la Pro Loco di Castano 

Primo ha voluto rendere omaggio, 
a 50 anni dalla sua scomparsa, ad 
Antonio Noé, forte pilota di mo-
tocicletta castanese, scomparso il 
12 ottobre 1958 a causa di un ter-
ribile incidente stradale. E’ stata 
certamente una giornata carica di 
emozioni e di ricordi speciali, tra 
foto, immagini, diapositive e testi-

Antonio Noé: grande campione  

di Alessio Belleri

Antonio Noé se ne è andato per sempre il 12 ottobre 1958. E’ morto in sella alla sua amata 
motocicletta. Ad ucciderlo è stato un terribile incidente stradale. Era una tranquilla domenica, 
Antonio era uno dei cinque motociclisti posizionati davanti al gruppo, a fare da apripista, alla 
gara ciclistica per dilettanti ‘Gran Premio Burro Primavera’ quando, arrivato sul rettilineo di 
Galliate, si è scontrato con un’automobile che stava sopraggiungendo proprio in quel momento. 
La vettura, proveniente in senso contrario alla corsa, invece di fermarsi per permettere il 
passaggio dei corridori, ha proseguito la sua marcia andando letteralmente ad impattare con 
il castanese. Antonio è stato il primo ad accorgersi di quanto stava succedendo e, capito il 
pericolo, ha deciso di spostarsi sulla sinistra nel tentativo di fermare l’auto. Tentativo che è 
risultato, però, vano. L’autista, forse preso dal panico, ha accellerato improvvisamente andando 
ad impattare con Antonio Noé. Inutili i tempestivi soccorsi, Antonio ha chiuso per sempre gli 
occhi ed è volato in cielo. La moglie lo aspetterà invano al passaggio dei corridori a Turbigo. 
Dolore, lacrime e tanta commozione, non solo a Castano, quando la sera si è diffusa la terribile 
notizia. Così come il 14 ottobre, giorno dei funerali e dell’ultimo saluto ad un Campione.    

L’incidente stradale...

La prestigiosa carriera agonistica, in sella alle ‘due ruote’, di Antonio Noé ha inizio nel 1947 
alla guida di una M.V. 125 nelle corse in pista di Terza Categoria. Le sue grandi qualità e le 
sue ottime capacità lo hanno portato, ben presto, nelle serie superiori, alla guida di una Parilla 
250 e, anche se ha trovato nel suo cammino alcuni tra i migliori piloti italiani, i suoi risultati 
sono stati importanti. Ha, infatti, preso parte a numerose competizioni su strada (Milano - 
Taranto, dove ha ottenuto un primo ed un terzo posto, oltre a diverse corse in circuito, come 
a Sanremo, Varese, Lodi e Bolzano, riuscendo in più occasioni a vincere). Per divertirsi ha 
partecipato anche ad alcune gimkane, tra cui anche quelle organizzate a Castano Primo. Nel 
1955, dopo anni gloriosi, Antonio Noé ha deciso di smettere e di dedicarsi a tempo pieno al 
suo garage - officina avviato cinque anni prima. I motori sono, comunque, rimasti nella sua 
vita ed una delle sue principali passioni: è diventato, infatti, uno degli animatori del Moto Club 
Castanese ed in varie occasioni ha deciso di tornare in sella anche solo per fare da staffetta 
durante le manifestazioni sportive nella sua città o nelle cittadine vicine. Fino a quel terribile 
12 ottobre 1958 quando i suoi occhi si sono chiusi per sempre...  

La storia di un uomo e di un mito 

monianze. Tanti sono, infatti, gli 
aneddoti legati alla figura di Anto-
nio Noé, personaggio stimato e co-
nosciuto per le sue grandi qualità 
in sella alle ‘due ruote’ e, soprat-
tutto, per la persona che era e che 
sarà sempre. Un campione d’altri 
tempi, un uomo che ha lasciato 
nei castanesi un ricordo indelebile, 
per la sua disponibilità e per il suo 
senso di rispetto e di amore verso 
il prossimo. A cinquant’anni dalla 
sua scomparsa a Castano Primo 
hanno voluto ricordarlo così: con 
un’intera domenica dedicata a lui, 
alla sua figura ed alle sue emozio-
nanti storie che hanno coinvolto 
tutti, adulti, bambini e giovani.
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Nuovo agente alla Polizia locale
I   

l comando della Polizia lo-
cale di Castano Primo oggi  
ha un elemento in più. Dopo 
il concorso, svoltosi nelle 
scorse settimane, infatti, da 
lunedì 17 novembre, negli 

uffici di piazza Mazzini, nel centro 
della città, ha preso ufficialmente 
servizio il nuovo Vigile. Si tratta di 
Alessio Ambrosi, non nuovo a que-
sto tipo di attività, visto che, nel suo 
passato, ha già prestato servizio in 
altri comandi della zona e delle 
vicine province (Cerro Maggiore 
prima e Trecate, poi). Con questo 
nuovo inserimento, quindi, l’at-
tuale organico della Polizia locale 
castanese acquista un uomo in più, 
arrivando a sette agenti, più il co-

mandante. Per il neo Vigile i giorni 
appena trascorsi e quelli che stanno 
per arrivare sono stati e saranno di 
studio e conoscenza, non solo del 
territorio comunale, ma anche e 
soprattutto dei cittadini di Casta-
no Primo. Saranno, infatti questi, 
giorni per confrontarsi con la real-
tà castanese, per venire a contatto 
diretto con una cittadina dislocata 
su un’area molto vasta e con le 
sue particolarità e problematiche. 
Siamo certi che, comunque, grazie 
alla collaborazione dei colleghi e 
del comandante, l’agente Alessio 
Ambrosi riuscirà ad inserirsi nel 
migliore dei modi svolgendo al 
meglio la sua nuova ‘avventura’ 
lavorativa.  

Tanti appuntamenti
grazie alla biblioteca
‘L’Autunno vien Leggendo’. 
Questo il titolo della 
bellissima iniziativa 
promossa dalla biblioteca 
comunale per avvicinare 
la cittadinanza al mondo 
della lettura. Si tratta di 
una rassegna di letture 
interpretate dalla compagnia 
teatrale ‘Il Punto’. Dopo i 
primi tre appuntamenti, 
giovedì 6, 13 e 20 
novembre, con ‘Il gusto delle 
parole: piccoli assaggi di 
cibo e letteratura’, ‘Viaggio 
nel viaggio: percorsi letterari 
in cinque continenti’ e 
‘Madri: quattro monologhi 
sull’essere madri, oggi’, il 
prossimo 27 novembre sarà 
la volta di ‘Antiche memorie: 
riletture di classici amati dai 
giovani’.

D  
ue giorni di castagne, 
dolci e...solidarietà. 
Tutto questo grazie 
all’Associazione di 
Promozione Socia-
le e Tempo Libero di 

Castano Primo che, nello scorso 
week end, hanno animato il centro 
cittadino cuocendo le caldarroste. 
Sabato e domenica il gruppo, gui-
dato dal presidente Domenico Fu-
setti, è rimasto dalla mattina fino 
alla sera davanti alla chiesetta di 
San Gerolamo vendendo le casta-
gne ed un dolce tipico piemontese. 

Soddisfatti gli organizzatori per la 
buona riuscita dell’iniziativa che 
ha saputo attirare tantissima gen-
te, non solo i castanesi, ma anche 
i residenti dei vicini paesi. “Siamo 
molto contenti - dice Domenico 
Fusetti - voglio ringraziare tutte le 
persone che hanno collaborato e la-
vorato in questi due giorni. Tutto il 
ricavato della manifestazione sarà 
donato al ‘Mo.C.I.’ (Movimento 
per la Cooperazione Internaziona-
le) che lavora da anni per aiutare 
le popolazioni meno fortunate del 
Rwanda”. 

Castagne in piazza
per... solidarietà

   Il comando della Polizia locale

  Per due giorni in piazza si sono vendute le castagne
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D 
al 26 al 28 novembre 
prossimo, il Comune 
di Mesero organiz-
za ‘A scuola a piedi’. 
Nella mattinate indi-
cate, quindi, i bam-

bini, partendo alle 8 dal ritrovo 
più vicino alla loro abitazione ed 
accompagnati da alcuni volontari 
civici comunali, raggiungeranno 
la scuola per dare inizio alle nor-

Cena in compagnia degli amici della Fiaccolata
Cosa c’è di meglio di una cena in amicizia per concludere 
l’avventura della Fiaccolata 2008? Sabato 15 novembre tante 
persone si sono ritrovate in oratorio per le battute  finali della 
Loreto - Bernate Ticino, l’impresa che nello scorso agosto ha 
coinvolto 58 persone. Tra gli ottimi piatti della cucina casalinga, 
i partecipanti hanno potuto rivivere l’avventura con parenti ed 
amici attraverso i filmati e le foto. Alla serata non potevano 
mancare tutti gli sponsor ed i sostenitori che hanno aderito 
con entusiasmo al progetto e lo hanno appoggiato con il loro 
contributo economico e l’interessamento da casa. L’obbiettivo 
della Fiaccolata è, infatti, sostenere le missioni tra i bambini del 
Kenya e del Brasile di suor Adriana e Maria Chiara (alle quali 
sono stati desinati 2000 euro); un forte aiuto va anche alla 
parrocchia di Bernate Ticino per le necessità della Scuola Materna 
‘San Giuseppe’ (4000 euro). Un ‘gruzzoletto’ rimarrà invece nelle 
casse della Fiaccolata, anche in previsione del prossimo anno. Gli 
organizzatori hanno lanciato la proposta: Santiago de Compostela 
per l’estate del 2009. 

Si va a scuola a piedi a Mesero
mali lezioni. ‘A scuola a piedi’ è la 
settimana mondiale della mobilità 
e dell’educazione ambientale de-
dicata a tutti i bimbi. Un’iniziativa 
certamente importante che nasce 
con l’obiettivo principale di avvia-
re gli alunni all’educazione strada-
le ed al rispetto dell’ambiente che 
ci circonda, stimolando al movi-
mento ed a tutte le forme di attività 
non sedentarie. Nel corso del pro-
getto, infatti, i bambini avranno la 
possibilità di fare movimento, in-
contrare gli amici e trascorrere con 
loro i minuti da casa fino a scuola, 
diventare grandi conoscendo le 
regole del pedone e, contempora-
neamente, rispettare l’ambiente ed 
aiutare i grandi a rispettarlo. Ma ‘A 
scuola a piedi’ è anche un modo 
semplice ed originale per avvicina-
re i ragazzi a quelle che sono le re-
gole fondamentali dell’educazione 
stradale, dai cartelli ai vari segnali 
che quotidianamente incontriamo 
lungo la strada e, nello stesso tem-
po, è anche una proposta che vuole 
cercare possibili soluzioni per di-
minuire il traffico nelle ore in cui i 
nostri figli vanno a scuola. 
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La ‘Fiera’ ha rinnovato il suo successo

L   
a tradizionale ‘estate’ di 
San Martino non ha tra-
dito le attese e l’appun-
tamento con la Fiera si 
è svolto con il consueto 
successo. Tre giorni ric-

chi di appuntamenti, con numerosi 
stand e tante iniziative per giovani 
e adulti. Folclore storico, innova-

zione, agricoltura, cibi biologici, 
ma anche arte e intrattenimento. 
Ingredienti antichi che da 401 anni 
fanno di Inveruno la sede di questo 
importante appuntamento. A giu-
dicare dalla presenza di visitatori 
e dalla soddisfazione dei presenti, 
anche quest’anno la ‘Fiera’ si è 
confermata evento.

SPECIALE 
FIERA DI SAN MARTINO

- INVERUNO - 

Arte, musica e divertimento. I giovani si ritrovano a Inverart
Inverart nasce dall’unione delle parole Inveruno e art; cresciuto sia per la presenza 
di oltre 100 giovani artisti che, per i riconoscimenti ottenuti, Inverart è giunta 
quest’ anno alla sua V edizione e rappresenta ininterrottamente energia vitale, forza 
comunicativa, desiderio di incontrarsi, di conoscersi e scambiare svariati modi di 
essere. La manifestazione, programmata dall’Assessorato alla Cultura del Comune di 
Inveruno, in collaborazione con la Cooperativa Raccolto e l’Associazione Rockantina 
‘s Friends, ha avuto inizio venerdì 21 con il concerto reggae dei Rootical Foundation 
e continuerà sabato 22 e domenica 23 con la partecipazione di artisti, associazioni 
e gruppi di giovani che mostreranno le loro doti, capacità ed emozioni attraverso la 
pittura, poesia, letteratura, scultura, teatro, musica, fotografia, cinema e fumetto 
offrendo un’ esposizione collettiva ricca di fatti imprevedibili e inaspettati. Per il 
quinto anno infatti i padiglioni dell’ area fiera di Inveruno ospiteranno INVERART- 
PADIGLIONE D’ARTE GIOVANE INVERUNO, un’ evento che sarà animato  da una 
mostra di decine di giovani talenti del nostro territorio tra gruppi creativi, artisti, 
poeti, uniti da un grande ed elegante entusiasmo artistico. Inverart 2008 fa parte 
del circuito per la promozione delle Celebrazioni Ufficiali Italiane per la Giornata 
Mondiale dell’Alimentazione 2008 - “L’Italia con l’ONU contro la fame nel mondo” 
ed accoglie, ancora in quest’edizione, svariati studenti scelti dall’ Accademia delle 
Belle Arti di Brera e della Società Umanitaria. (di Ernestina Ficarra)

  Alcuni momenti della Fiera di San Martino





A Buscate omaggio a Saronni

U  
na grande mostra per un 
grande campione! A que-
sto devono avere pensa-
to i membri del Circolo 
Culturale ‘Il Gelso’ di 
Buscate, quando hanno 

deciso di realizzare la mostra an-
tologica sul campione di ciclismo 
Giuseppe Saronni, dal titolo ‘Le 
origini di un campione, dalla So-
cietà Ciclistica Buscatese al Mon-
diale’, inaugurata sabato scorso 
presso la Sala Civica di Piazza 
della Filanda. In collaborazione 
con l’Assessorato allo Sport, con 
la SC Buscatese e l’ASD Cerami-
che Lemer, ‘Il Gelso’, guidato dal 

presidente Massimiliano Rossetti, 
è riuscita ad allestire una mostra 
completa ed emozionante. Nato 
a Novara nel 1957, ma cresciuto 
a Parabiago, Giuseppe Saronni, è 
stato insieme a Francesco Moser 

il più forte e famoso ciclista italia-
no tra la fine degli anni settanta e 
l’inizio degli anni ottanta. Con un 
palmares tra i più ricchi nel mon-
do del ciclismo, ha cominciato la 
sua carriera proprio tra le fila della 

di Francesca Favotto SC Buscatese del presidente Abra-
mo Merlotti. Abbandonate le corse 
nel 1991, è rimasto, però, sempre 
sulla scena, diventando team ma-
nager della Lampre – Caffita, con 
la quale ha vinto due Giri d’Italia, 
nel 1996 e nel 2001. “Abbiamo vo-
luto non solo ricordare le gesta di 
un grande campione, ma anche il 
suo passaggio come uomo e come 
atleta qui a Buscate – racconta 
Massimiliano Rossetti – per que-
sto, vogliamo ringraziare Abramo 
Merlotti, Aldo Colombo e Anto-
nio Pisoni, che hanno contribuito 
in maniera sostanziale alla buona 
riuscita di questa manifestazione”. 
Domenica, 23 novembre, Beppe 
Saronni riceverà, proprio a Busca-
te, la cittadinanza onoraria 

Cena di solidarietà

U  
na serata di amicizia e 
solidarietà. Queste le due 
caratteristiche principali 
della cena, organizzata 
lo scorso sabato sera, 
ad Arconate dall’Asso-

ciazione ‘Goccia di Solidarietà’, 
gruppo che svolge periodicamente 
volontariato in Albania. Tante le 
persone presenti all’iniziativa, tra 
cui il Vescovo dell’Albania, Mon-
signor Luciano, venuto in visita 
nel nostro territorio, don Antonio 
Giovannini, sacerdote della dioce-
si di Milano, missionario in terra 
albanese, don Franco, parroco di 
Arconate, i giovani e gli adulti vo-
lontari, più alcuni cittadini albane-

si e gli amici dell’Associazione. Al 
termine della cena ci sono stati due 
momenti davvero emozionanti. A 
partire dalla torta gigante, con so-
pra raffigurate le bandiere di Italia 
ed Albania ed un messaggio di pace 
e speranza, per arrivare, infine, alla 
proiezione di alcuni filmati riguar-
danti proprio le giornate trascorse 
in aiuto delle popolazioni albanesi. 
Monsignor Luciano, comunque, 
si è fermato ad Arconate anche il 
giorno seguente. Domenica 16 no-
vembre, infatti, è stato proprio lui a 
celebrare le Sante Cresime in par-
rocchia. Una serata in compagnia 
per un unico importante messaggio 
di solidarietà.  

D  
omenica scorsa è stata 
una giornata davvero 
importante per la Cro-
ce Azzurra di Busca-
te, poiché si è tenuta 
in Piazza San Mauro 

l’inaugurazione e la benedizione di 
un nuovo automezzo, sovvenzio-
nato dalla Provincia di Milano, che 
sarà destinato a coprire i servizi di 
trasporto di persone socialmente 
fragili verso luoghi di cura o ricre-
ativi. “Siamo tra le 32 realtà asso-
ciative vincitrici del bando indetto 
dalla Provincia ‘Un passaggio per 
te’ - spiega il presidente della Cro-
ce Azzurra Davide Grassi - e que-
sto per noi rappresenta un enorme 
passo avanti, nonché un’immensa 
soddisfazione. Per partecipare, era 
necessario presentare un progetto 
inerente al trasporto di persone con 
disabilità o anziani”. Con l’aiuto 
del Centro Anziani, la Croce Az-
zurra ha presentato un progetto ben 
formulato ed articolato, che le ha 
permesso di aggiudicarsi i circa 15 
mila euro di finanziamento per ac-

quistare un mezzo attrezzato, stan-
ziati dalla Provincia, a cui si sono 
aggiunti circa 2.500 euro per le 
spese di gestione del servizio. Sul 
piazzale della chiesa, quindi, con-
clusa la Santa Messa delle 10.30, 
l’Associazione ha proceduto ad 
inaugurare la nuova autovettura 
e ad illustrare a tutta la popola-
zione il progetto. “Questo mezzo 
servirà principalmente allo scopo 
della mobilità sociale - dice Gras-
si - ossia, cercheremo di fornire ai 
cittadini con fragilità o disabilità la 
possibilità di muoversi liberamente 
sul proprio territorio”. All’inaugu-
razione, a cui erano presenti il dot-
tor Formigoni e il dottor Lattuada 
in rappresentanza della Provincia, 
l’Assessore ai Servizi Sociali, Ma-
ria Teresa Pisoni, e la presidente 
del Centro Anziani Giovanna Piso-
ni, è seguita poi la benedizione da 
parte di don Giuseppe e la conse-
gna di un riconoscimento al volon-
tario più meritevole, Liana Funari, 
scomparsa alcuni anni fa, i cui fa-
miliari hanno ritirato il premio.

La Croce Azzurra
ha un nuovo mezzo

  Il Sindaco Luigi Serati con Giuseppe Saronni

  Giovani e adulti alla cena di ‘Goccia di Solidarietà’

  La benedizione del nuovo mezzo della Croce Azzurra di Buscate
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“Le buone pratiche per i rifiuti”
V  

oleva essere un in-
contro di studio sulle 
buone pratiche verso 
rifiuti zero. Per impa-
rare dalle esperienze 
migliori e farne tesoro.  

Lo è stato. Relazioni coinvolgenti 
e convincenti che hanno ‘inchioda-
to’ l’uditorio per ben 4 ore nel po-
meriggio di sabato 15 novembre. 
L’incontro, organizzato dal ‘Forum 
Risorse e Territorio’, dall’Asses-
sorato all’ecologia del comune di 
Cuggiono e dall’Ecoistituto della 
valle del Ticino ha ottenuto un ot-
timo riscontro di critica e pubblico.  
Un pubblico attento formato oltre 
che da nostri concittadini interes-
sati al tema, da amministratori e 
tecnici provenienti da molti comu-
ni della provincia. Ci è stato chie-
sto di riportare un intervento del 
convegno, per dare un assaggio a 
chi non c’era, di quello che è sta-
to detto (di quello che si può fare). 
Premettiamo che troverete tutte le 
relazioni sul sito www.ecoistituto-
ticino.org .  Abbiamo scelto il caso 
di Ponte alle Alpi. E’ un comune di 

8400 abitanti (come Cuggiono) in 
provincia di Belluno. Un giovane 
assessore all’ecologia fresco di no-
mina, Ezio Orzes, si trova a fare i 
conti con una raccolta differenziata 
al 23% e con costi di smaltimento 
che anno dopo anno crescono ine-
sorabilmente. Non si perde d’ani-
mo. Contatta  il consorzio Priula, 
23 comuni del trevigiano che in 
questi anni hanno raggiunto, su 
un’area vasta, livelli di raccolta 
differenziata di eccellenza attor-
no all’ottanta per cento. Con Pao-
lo Contò, direttore del consorzio, 
mette  a punto un progetto mirato 

di intervento.  Il risultato si è otte-
nuto in meno di 6 mesi passando 
da quel misero 23% all’80% e riu-
scendo a diminuire i costi del ser-
vizio del 12% con benefici per le 
casse comunali e per le tasche dei 
cittadini. Come è avvenuto questo 
miracolo? Ce lo ha sintetizzato con 
queste parole: “Una buona idea. 
Una scelta coraggiosa. Un buon 
progetto. Le collaborazioni giuste. 
Hanno adottato il ‘sistema porta a 
porta spinto’ organizzato con una 
gestione efficiente e puntuale del 
servizio, basato su un piano indu-
striale rigoroso e su collaborazio-

Il ‘Negramaro Live’
Discreto successo 
giovedì sera per la 
prima trasmissione 
di un concerto in alta 
definizione presso la 
Sala della Comunità. 
Curiosità nel pubblico di 
giovanissimi presenti alla 
proiezione del concerto di 
San Siro dei Negramaro. 

ni competenti. Il tutto basato su 
un efficace comunicazione verso i 
cittadini attraverso il loro coinvol-
gimento in 23 assemblee che han-
no visto la partecipazione di 3500 
persone complessivamente”. Meno 
ne produci meno paghi. Il tutto 
monitorato da un sistema satelli-
tare che in modo puntuale verifica 
gli effettivi conferimenti e da un 
sistema di controllo che corregge 
i comportamenti sbagliati. C’è poi 
l’incentivazione al compostaggio 
domestico basato su uno sconto del 
20% sulla quota variabile della tas-
sa. Il ruolo delle scuole è stato poi 
fondamentale. Dall’eliminazione 
di ogni ‘usa e getta’ a una forma-
zione che anche attraverso questi 
piccoli cittadini ha ulteriormente 
coinvolto le famiglie. E noi? Sia-
mo a un livello di raccolta attorno 
al 60% da diversi anni. Non è male 
ma potremmo migliorare di molto. 
A chi fosse interessato ricordiamo 
che ci incontriamo ogni primo lu-
nedì del mese alle 21.00 presso ‘Le 
radici e le ali’ in via S. Rocco 48 a 
Cuggiono.

L’amore attraverso Internet: riflessioni su un tema solo di recente studiato
‘L’Amore ai tempi di Messenger’ è stato il titolo dell’attualissimo incontro che è stato promosso dalla 
Cooperativa ‘Albatros’ presso la ‘Sala della Comunità’ dell’Oratorio. L’iniziativa si inserisce nel progetto 
‘Giovani in Movimento’, una proposta attiva dal 2003 nei comuni del Castanese, ed ha lo scopo di 
coinvolgere i giovani, di una fascia di età molto ampia (14-25 anni) in una serie di attività destinate a 
promuovere la cultura del benessere. L’incontro di martedì è stato condotto dalla Dott.ssa Greta Petrilli, 
ricercatrice dell’Università di Modena e Reggio Emilia, che ha compiuto una panoramica generale su un 
argomento vastissimo, divenuto oggetto di studio accademico solo in tempi recenti. Anzitutto la Dott.
ssa Petrilli ha introdotto la serata chiarendo i limiti e i pregi che la tecnologia porta con sé nell’ impatto 
psicologico ed educativo sui ragazzi a forte rischio di dipendenza (preadolescenti e adolescenti): da una 
parte il web è una risorsa di informazioni infinite, dall’altra rischia di sostituirsi, in modo distorto, 
alla realtà, conducendo il giovane ad estraniarsi e ad essere a rischio di patologie. L’argomento, molto 
attuale e poco battuto, ha stimolato la discussione in sala e, in sintesi, ha proposto alcune linee guida 
per aiutare i genitori nel loro compito educativo. Primo, è cruciale la conoscenza di questi strumenti nelle 
loro potenzialità e nei loro limiti: scoraggiare il ragazzo ad usare queste tecnologie per qualche paura, è 
controproducente. La ‘limitazione’ risulta essere intelligente se evita al giovane di incorrere in siti dannosi 
che rischiano di sconvolgere la sua corretta crescita psicologica. Secondo, bilanciare la frequentazione del 
‘mondo virtuale’ con la vita nel mondo reale è essenziale per scongiurare la dipendenza da questi mezzi. 
Infine, riportare sempre il giovane a prediligere i rapporti umani e usare il web come eventuale punto di 
inizio per una relazione, ma non di sviluppo assoluto. (di Luca Bottini)

I relatori del convegno ‘Non chiamiamoli più rifiuti’
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U
na serata per scoprire il 
Mondo. Un viaggio in 
immagini e testimonian-
ze. Questa, in sintesi, 
l’interessante iniziativa 
promossa, lo scorso lu-

nedì 17 novembre, in biblioteca a 
Nosate, dal titolo ‘Cosa ci faccio io 
lì?, un viaggio in immagini intorno 
al mondo’, proiezione diaporama 
di Anna Maspero, con la presen-
tazione del libro ‘A come Avven-
tura’. Organizzato dal Comune di 
Nosate, l’evento ha saputo richia-

‘Immagini’ di viaggio nel... mondo 

mare, nonostante il freddo di questi 
ultimi giorni, diversi cittadini, non 
solo residenti nel piccolo paesino 
della provincia di Milano, ma an-
che dalle zone vicine. La serata, 
come detto, ha voluto spiegare ai 
presenti luoghi, persone e culture, 
non solo il dove, ma anche il come 
ed il perché del viaggio. E, nello 
stesso tempo, l’incontro è stato 
anche opportuno per presentare il 
libro di Anna Maspero ‘A come 
Avventura’, un vero e proprio alfa-
beto del viaggiare che, dietro alla 

Giovedì 20 novembre, si è svolta presso la Sala Consiliare di 
palazzo Arese a Robecchetto con Induno, la consegna delle borse 
di studio offerte da Società Ecologica Naviglio, agli alunni più 
meritevoli dei Licei, delle altre scuole Secondarie Superiori e agli 
studenti dell’ultimo anno della scuola Secondaria di Primo grado. 
I criteri per l’assegnazione delle borse di studio non sono cambiati 
rispetto allo scorso anno, quindi oltre che alla media scolastica dei 
candidati, sono stati presi in considerazione altri parametri legati 
al reddito e alla composizione familiare. Sono state assegnate 
in tutto otto borse di studio, così ripartite: due agli alunni della 
scuola Secondaria di Primo grado per un valore di 600 euro 
ciuascuna, tre agli alunni dei Licei per un valore unitario di 1300 
euro e infine tre agli alunni delle altre scuole Secondarie superiori 
sempre per un valore di 1300 euro ciuscuna. Da quest’anno 
inoltre, l’ Amministrazione comunale ha messo a disposizione 
un fondo aggiuntivo di 1.000 euro equamente suddiviso tra le 
domande non in graduatoria. Ecco i nomi degli alunni premiati a 
cui vanno i nostri complimenti: per la scuola Secondaria Primo 
grado Federica Ferracin Cardani, Francesca Bossi e Angelo Misci, 
per i Licei Maria Luisa Colli, Marco Davide Misseri, Eros Buzzini, 
Greta Maria Giacomini, Sofia De Dionigi, Francesca Garavaglia, 
Rebecca Gualdoni, Alessandra Boldrini, Luca Tirloni e Sara 
Gaiera, per le altre scuole Superiori Melania Grandati, Guido 
Ghilardi, Beatrice Re, Stefano Danesi, Luca Crippa, Beatrice 
Ceresini e Chiara Misci.

La consegna delle borse di studio a Robecchetto

struttura dell’abbecedario, nascon-
de un ricco e profondo intreccio di 
esperienze di viaggio, di letture e 
di vita quotidiana. L’autrice, in-
fatti, ripercorrendo memorie più 
o meno recenti di viaggio, non 
manca di mettere in luce anche le 
molte contraddizioni che il Sud del 
mondo spesso si porta dietro. Anna 
Maspero si muove con eleganza e 
competenza tra esperienze perso-
nali e citazioni letterarie. Il libro, 
perciò, non è solo un diario, ma si 
trasforma in uno spunto di rifles-

sione sull’idea stessa del viaggiare. 
Ogni lettera diventa, quindi, una 
riflessione. Ma l’iniziativa è stata 
anche l’occasione per presentare 
il progetto ‘Fiori che rinascono’ 
dell’Associazione Onlus ‘Il Sole’ 
a favore di minori vittime di abu-
si sessuali in Etiopia, cui vanno i 
diritti d’autore del libro. Davve-
ro una serata carica di emozioni e 
incentrata sul senso di solidarietà 
e di rispetto verso le altre persone 
e verso chi, nella sua vita, è stato 
purtroppo meno fortunato.   

 La serata in biblioteca a Nosate
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C  
ome da tradizione, conti-
nuano con grande succes-
so le feste rionali a Turbi-
go e, così, dopo il Rugalet 
e il Naviglio, questa volta 
tocca al rione Arbusta. 

“Siamo contenti perché c’è sta-
ta grande partecipazione da parte 
della gente - spiega Rosa Marzano, 
una dei responsabili - complice an-
che la bellissima giornata di sole. 
Come al solito, abbiamo cercato di 
proporre un’iniziativa coinvolgente 
e dal ‘sapore’ tradizionale”. Tanti 
gli ingredienti che hanno garantito 
il successo, a partire dai banchetti 
con le degustazioni di dolci e tor-
te, confezionate dalle signore del 
rione, arrivando alle bancarelle di 
oggettistica ed artigianato. La festa 
è iniziata con il momento solenne 
della Santa Messa delle 9.30 pres-

Sempre costante l’impegno della Croce Azzurra

di Francesca Favotto

Be
lle

z dal iappone

NOVITA’ IN ITALIA

STUDIO CHLOROPHYLL di Yoko Ogawa
Specialista della pelle del viso

- acne e inestetismi vari -
Prendersi cura della pelle del viso conoscendola più a fondo, 
attraverso le spiegazioni di una specialista, fa star bene se 
stessi oltre che migliorarla esteticamente.

Non esiste limite di età per ottenere una pelle luminosa, sana 
e bella perchè la nostra pelle è sempre in grado di rigenerarsi.

La specialista vi darà consigli appropriati di come trattare la 
vostra pelle e come utilizzare i prodotti in maniera corretta.

Da oggi diventate anche voi "Specialisti della vostra pelle" 
così da mantenerla sana e bella anche negli anni a venire.così da mantenerla sana e bella anche negli anni a venire.

Vi aspettiamo per una consulenza
gratuita e senza impegno !!!

Studio Chlorophyll
Vicolo Ospedale, 1 - 20010 Inveruno - MI -

Tel: 02 97289127 - Lunedì chiuso

portando questa pubblicita 

riceverete in omaggio uno dei nostri prodotti

Tempo di festa e di grandi novità per i volontari della sezione 
turbighese della Croce Azzurra Volontari Abbiatensi. A cominciare 
dall’autovettura nuova di ‘zecca’ entrata a far parte del parco 
macchine a disposizione dei nostri volontari da circa un mese. 
“Si tratta più precisamente di una Peugeot Partner Tepee, che ci 
è stata donata dal benefattore Luciano Orlandi, in memoria del 
padre Guido e del nipote Dario Ramponi, scomparso tragicamente 
a causa di un incidente in moto - spiega uno dei responsabili, 
Giampiero Macchi - Vogliamo ringraziarlo per la sua bontà e la 
sua sensibilità nel comprendere le esigenze di un’Associazione 
come la nostra”. Benedetta dal parroco Don Giampiero Baldi tre 
settimane fa, alla fine della Santa Messa di Ognissanti, la nuova 
vettura è già in pista per effettuare i servizi di trasporto, che 
quotidianamente, con tanta buona volontà, i volontari della Croce 
Azzurra offrono. Da ricordare anche il pranzo sociale, che si è 
tenuto domenica scorsa presso la Trattoria ristorante ‘Bellaria’ 
di Turbigo. “Abbiamo festeggiato il 23esimo anniversario di 
fondazione della nostra sezione - continua Macchi - Ci siamo 

divertiti moltissimo, 
trascorrendo un bel 
pomeriggio tra amici”. 
A loro l’augurio di 
continuare ad operare 
sul nostro territorio, 
offrendo il loro aiuto 
e sostegno ai più 
bisognosi, sempre con 
questo spirito d’amicizia 
e di carità nei confronti 
del prossimo. Un 
grazie particolare 
va, ovviamente, a 
tutti i volontari per il 
grande impegno che, 
quotidianamente 
mettono ‘in campo’. 

Ringraziamenti che arrivano 
anche da gran parte dei cittadini di Turbigo e non solo. 

Lungo la via Milano
Denunciato 37enne

Festa all’Arbusta
Piace e coinvolge

so la chiesetta del rione, a cui è se-
guito il tradizionale rinfresco. Nel 
pomeriggio, invece, tanta musica, 
giochi e divertimento per tutti, con 
la partecipazione anche dell’Asso-
ciazione Alpini di Castano Primo, 
che ha offerto a tutti i presenti del-
le croccanti caldarroste accompa-
gnate da del buon vin brulé. Infi-
ne, come degna conclusione della 
manifestazione, si sono estratti i 
fortunati numeri della sottoscrizio-
ne a premi, che, quest’anno, come 
primo premio metteva in palio un 
computer portatile.

R  
umeno denunciato per 
trasporto illegale di 
rifiuti pericolosi. La 
denuncia è scattata 
nella mattinata di ve-
nerdì scorso quando, 

una pattuglia della Polizia locale 
di Turbigo e Nosate, impegnata in 
un servizio di controllo sul territo-
rio, ha fermato lungo la via Milano 
(strada Statale 341) una Ford Gala-
xy che procedeva con andatura so-
spetta. A bordo, due uomini ed una 
donna, che sono stati immediata-
mente identificati, tutti domiciliati 
da tempo a Cerano, in provincia di 
Novara, mentre, da una successiva 
verifica, è risultato che il condu-
cente dell’auto, un 37enne, aveva 
diversi precedenti penali. Così gli 
agenti turbighesi hanno voluto ve-
derci chiaro e, controllando nel vei-
colo, hanno rinvenuto diverse cen-
tinaia di batterie esauste per auto 
che, per la vigente normativa, sono 
classificate come rifiuti pericolosi. 

Nei confronti dell’uomo è subito 
scattata una denuncia a piede li-
bero, le batterie ed il mezzo sono, 
invece, state poste sotto sequestro 
ed affidate a custodia giudiziaria. 
Purtroppo - ha commentato il co-
mandante della Polizia locale Fa-
brizio Rudoni - da diverso tempo il 
trasporto di rifiuti pericolosi, anche 
in piccole quantità, è in costante 
aumento. Trattare, per questo caso 
specifico, batterie esauste o ma-
teriale similare è un reato punito 
dalla normativa ambientale e que-
sto tipo di comportamento diventa 
pericoloso, oltre l’immaginabile, 
perché, una volta estratto il rame 
posto all’interno, per poi essere 
rivenduto, il restante materiale vie-
ne abbandonato lungo i cigli delle 
strade o nei boschi”. Un brillante 
intervento che ha portato alla de-
nuncia di un soggetto già colpito 
da altre condanne per precedenti 
specifici ed alla salvaguardia e tu-
tela dell’ambiente che ci circonda. 
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N
uove normative per i 
proprietari di cani. Nei 
giorni scorsi, infatti, il 
Consiglio Comunale 
di Ferno ha approvato, 
all’unanimità, misure 

più restrittive per quelle persone 
che portano a 
spasso il loro 
cane, nel centro 
abitato, lungo 
i marciapiedi 
o nei parchi 
pubblici. “Stia-
mo portando 
avanti - spiega 
il Sindaco Mau-
ro Cerutti - un 
percorso per 
quanto concer-
ne il rispetto 
dell’ambiente 
che ci circonda”. Il Comune, quin-
di, sempre attento ai bisogni della 
sua popolazione, ha deciso di inter-
venire, varando nuove normative. 

Chi porterà a spasso i propri cani 
nel territorio comunale dovrà avere 
con sé, oltre al guinzaglio, anche 
paletta, sacchetto o altri strumenti 
per la pulizia e per la rimozione 
degli escrementi abbandonati dai 
propri animali che poi dovranno 

essere lasciati in 
appositi cesti-
ni portarifiuti. 
“Sono misu-
re - conclude il 
Primo Cittadino 
- necessarie per 
la convivenza 
civile e per un 
Comune sempre 
migliore, ordi-
nato e pulito”. 
Si tratta di un 
primo intervento 
in in materia di 

ambiente, altri ce ne saranno. Chi 
non rispetterà il nuovo regolamen-
to potrà essere punito con sanzioni 
amministrative. 

A spasso col cane:
nuove normative

P 
roseguono i lavori a 
Lonate Pozzolo. Tra 
le opere ‘in cantiere’ 
ci sono sicuramente 
piazza San Francesco 
e via San Fortunato. 

“Si tratta di una vera e propria ri-
qualificazione dell’area - spiega 
il Sindaco Piergiulio Gelosa - che 
prevede la sistemazione dell’in-
crocio accanto all’ufficio postale, 
il rialzamento della strada, così da 
rallentare il passaggio avendo una 
maggiore garanzia di sicurezza e la 

creazione di un percorso ciclope-
donale che andrà poi a congiugersi 
con quello di via Giovanni XXIII 
e successivamente alla rotonda di 
viale Libertà. Da sottolineare come 
i parcheggi, in quella zona, sono 
stati tutti salvaguardati”. Un lavoro 
certamente importante per rendere 
sempre più agibile e sicura un’area 
che è un punto di collegamento con 
il centro cittadino, la chiesa parroc-
chiale e tanti esercizi commerciali. 
Diverse sono, comunque, le opere 
che si stanno realizzando.       

Operai e cantieri
in centro a Lonate
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L  
impegno del Comune di 
Magnago e Bienate sul 
fronte della raccolta dif-
ferenziata si è sviluppato 
negli anni con risultati 
sempre crescenti, rag-

giungendo nel 2007 una percen-
tuale di raccolta differenziata del 
57,81% e superando nella prima 
parte del 2008 il 59%. Dopo la 
distribuzione gratuita ai cittadini 
di materiale per la differenziata, 
effettuata, in collaborazione con 
Amga Legnano, lo scorso saba-
to 27 settembre e  4 ottobre, nel 
week end appena trascorso, dalle 
9 alle 12,30, è stata organizzata 
una nuova distribuzione gratuita di 
sacchetti, per tutte quelle persone 
che non avevano ancora provve-
duto a ritirarle. Le iniziative non 
si fermano, però, qui: per ricorda-

Serata magica a Vanzaghello con gli Stradivari 

di Andrea Scampini

Via E. Fermi, 10/12 - 20012 Cuggiono (MI)   Tel. 02 9746639 - Fax 02 9746222
www.rossiservice.it   info@rossiservice.it

dal Lunedì al Venerdì 8.30-12.30 / 14.00-19.00   Sabato 8.30-12.30

Sistema di gestione qualità certificato

dal 1927 prodotti professionali per artisti
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E’ stata un successo l’iniziativa ‘Uno Stradivari per la Gente’, 
organizzata lo scorso sabato 15 novembre, dall’Amministrazione 
Comunale di Vanzaghello con la collaborazione e sponsorizzazione 
della Banca di Credito Cooperativo di Busto Garolfo e Buguggiate, 
sotto l’alto patrocinio del Ministero dei Beni Culturali e la 
collaborazione della Regione Lombardia. Numerose le persone che 
non hanno voluto mancare all’appuntamento con i maestri Matteo 
Fedeli, al violino, e Andrea Carcano al pianoforte. Davvero 
coinvolgente ed emozionante la serata, in ogni sua particolarità. 
Il maestro Fedeli ha, infatti, incantato il pubblico, non solo con 
le sue abilità e ottime qualità concertistiche, ma anche con la sua 
grande capacità di spiegare le caratteristiche e le peculiarità che 
rendono gli Stradivari unici al mondo nel campo della liuteria. 
Tornando alla serata possiamo dire che il violino suonato, in 
quell’occasione, era uno Stradivari del 1726, assicurato per 
oltre 5 milioni di euro e tutto questo spiega le rilevanti misure 
di sicurezza messe in campo sabato scorso. Le musiche di 
Tschaikowski, Faure, Saint - Saens, Strauss, Mendelssohn e 

Bela Bartok hanno creato una 
cornice suggestiva e 
ricca, facendo vivere agli 
spettatori emozioni uniche 
ed irripetibili. Molto 
soddisfatti gli organizzatori 
dell’evento. Il Sindaco 
e l’Amministrazione 
Comunale hanno voluto 
donare una targa agli 
artisti, ringraziando la Bcc 
per la fattiva collaborazione 
dimostrata in questa 
occasione (si festeggiavano, 
infatti, i primi 40 del 
Comune di Vanzaghello). 
Un’occasione molto 

particolare ed avvincente che, siamo certi, vedendo 
anche le presenze, è riuscita a suscitare l’interesse delle tante 
persone presenti all’iniziativa. 

Il Comune guarda
alla differenziata

Momenti di festa
alla ‘San Martino’

re a tutti i cittadini di Magnago e 
Bienate le modalità della raccolta 
differenziata (di umido organico, 
carta, cartone e tetrapak, imballag-
gi in plastica, vetro e lattine, rifiuti 
solidi indifferenziati, medicinali 
scaduti e pile esauste, rifiuti tossi-
ci e nocivi, rifiuti ingombranti), il 
prossimo numero del periodico co-
munale ‘Linea Diretta’ conterrà un 
inserto speciale dedicato proprio a 
questo tema.

T  
radizionale festa di San 
Martino domenica 9 
novembre nello spazio 
antistante la chiesetta, 
dedicata all’omonimo 
Santo. Oltre alla possi-

bilità di assaggiare piatti tipici sotto 
il tendone, o semplicemente pren-
dere una frittella e un sacchetto di 
castagne, i volontari hanno messo 
in piedi questo anno un mercatino 
dell’usato, dove è possibile acqui-
stare libri, videocassette e altri og-
getti. “E’ ormai parecchio tempo 

che, in occasione della festa di San 
Martino - afferma Gianni Donghi, 
uno delle anime del Gruppo Ami-
ci di San Martino - organizziamo 
questa iniziativa, che attrae sempre 
tanti nostri concittadini. Ci tenia-
mo a sottolineare che il ricavato 
dell’iniziativa va a sostegno della 
Parrocchia San Michele, di alcune 
Associazioni di volontariato, tra 
cui la Croce Azzurra e del Corpo 
bandistico Santa Cecilia”. Appun-
tamento alle prossime iniziative e, 
mi raccomando, non mancate!

  Un momento della Festa di San Martino
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Sabato 22 novembre
RAI UNO 21:30 Serata d’onore - Cinema - Varietà
RAI DUE 21:05 Cold Case - Telefi lm
RAI TRE 21:30 Ulisse - Documenti
CANALE 5 21:10 C’è posta per te - Varietà
ITALIA 1 21:10 Shark Tale -  Film Animazione
RETE 4 21:30 Don Camillo, monsignore - Film Commedia

Domenica 23 novembre
RAI UNO 21:30 I Viceré - Fiction
RAI DUE 21:50 Criminal Minds - Telefi lm
RAI TRE 21:30 Report - Attualità
CANALE 5 21:30 Il principe e il pirata - Film Commedia
ITALIA 1 21:30 Men in Black 2 - Film Fantascienza
RETE 4 20:20 I dieci comandamenti - Film Storico

Venerdì 28 novembre
RAI UNO 21:10 I migliori anni - Varietà
RAI DUE 21:05 Close to Home - Telefi lm 
RAI TRE 21:10 Mi manda Raitre - Attualità
CANALE 5 21:10 Paperissima, Errori in Tv - Varietà
ITALIA 1 21:10 Csi Miami - Telefi lm
RETE 4 21:10 Tempesta d’amore - Soap 

Lunedì 24 novembre
RAI UNO 21:10 I Viceré - Fiction
RAI DUE 21:05 L’isola dei famosi - Reality show 
RAI TRE 21:10 Chi l’ha visto? - Attualità
CANALE 5 21:10 Zelig - Varietà
ITALIA 1 21:10 Cinderella Story - Film Commedia
RETE 4 21:10 I dieci comandamenti - Film Storico

Martedì 25 novembre
RAI UNO 21:10 Raccontami, capitolo II - Fiction
RAI DUE 21:05 Senza traccia - Telefi lm 
RAI TRE 21:10 Ballarò - Attualità
CANALE 5 21:10 Finalmente una favola - FilmTv Commedia
ITALIA 1 21:10 Le Iene Show - Varietà
RETE 4 21:10 Ransom, il riscatto - Film Thriller

Mercoledì 26 novembre
RAI UNO 21:10 Carramba! Che fortuna - Varietà
RAI DUE 20:45 Inter - Panathinaikos - Calcio  
RAI TRE 21:10 Un caso per due - Telefi lm
CANALE 5 21:10 Amiche mie - Fiction
ITALIA 1 21:10 8 amici da salvare - Film Avventura
RETE 4 21:10 Il miglio verde - Film Drammatico

Giovedì 27 novembre
RAI UNO 21:10 Raccontami, capitolo II - Fiction
RAI DUE 21:05 Annozero - Attualità 
RAI TRE 21:10 Non perdiamoci di vista - Varietà
CANALE 5 21:10 Troy - Film Storico
ITALIA 1 21:10 La Talpa - Reality Show
RETE 4 21:10 Il compagno Don Camillo - Film Commedia

Questa settimana in TV

Scelto per voi....
Film Drammatico: Il miglio verde
Data: mercoledì 26 novembre
Ore 21.10 - Rete 4
Dal regista di ‘Le ali delle libertà’ un 
fi lm carico di colpi di scena.

Vicky Cristina Barcelona
di Loreno Molaschi

Vicky e Cristina, due modi opposti di concepire 
l’amore e il rapporto di coppia. Barcellona una 
città favolosa, solare, ricca d’arte e visibilmente 
protagonista della pellicola. Allen torna alla 
commedia romantica e lo fa in uno stile diverso 
da quello tradizionale e puritano dei lavori 
tipicamente americani di altri autori, ma 
cade nell’errore di essere copia di sé stesso. Il 
trio amoroso che si viene a creare rispecchia 
un’Europa progressista e parecchio naif, dove 
l’arte e lo charme la fanno da padrona, elemento 
discutibile solo in parte e anche piuttosto 
scontato; di contro lo stile unico del regista 
danno spessore ad una trama che avrebbe potuto 
essere banale. La colonna sonora, il persistere 
dell’elemento intellettuale attraverso il quale 
l’autore riconferma la sua cervelloticità e le 
ottime interpretazioni delle Johansson, della 
Hall, ma soprattutto di Bardem e di Penelope 
Cruz (in una parte letteralmente cucitale addosso 
come solo un abile sarto sa fare), ci aiutano ad 
apprezzare un fi lm che avrebbe rischiato di essere 
“la solita commedia”. 
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